

## 運動会に向けて、全力チャレンジ！

新年度が始まり早1ヶ月、青葉がまぶしい季節となりました。ゴールデンウィークが終わり、運動会に向けて組立体操・荒馬・ダンスの練習等本格的な練習が始まりました。

今週から朝マラソンの時間も運動会の特別種目竹馬・一輪車・なわとびの時間になりました。希望者参加の種目ですが、参加するためにずっと練習を重ねてきた子どもたちがいて、今年初めて一輪車や竹馬に出場する子どもたちも多くなりそうです。また続けて出場の子もアイドリング、バック、新たな技などより高いものをめざして真剣に練習をしています。「アイドリングずっとできるよ。」「先生、バックするから見ていて！」「空中乗りができた！」嬉しい報告が聞こえてきます。「できるようになった！」この喜び・感動が大きな自信となり、次のチャレンジへの意欲となっていくことがよくわかります。5月末の土曜日は、いよいよ運動会です。

**日時 平成29年5月27日(土) 9:00~15:00**

**テーマ 「全力チャレンジ 全力応援 心をつなげる 運動会」**

詳細は、プログラムをご覧ください

子どもたちが本番に向けて練習を重ねています。ご多用とは存じますが、保護者の皆様、地域の皆様、多くの方に子どもたちの全力で取り組む姿をご覧いただきたいと思います。地区テントや敬老席が用意してあります。相和地域の子どもたちが活躍する姿、どうぞ応援してください。



## 年間を通じてつながりを深める相和っ子班活動 ~全校73名を縦割り6班に~

### ① 相和っ子班活動のスタートは『1年生を迎える会』

相和小の「1年生を迎える会」4月20日(木)は、名前の通り入学してきた1年生を「ようこそ」とみんなで温かく迎える会であると同時に、相和っ子班活動をスタートさせる会でもあります。

この大切な会の企画運営は、全て6年生にゆだねられます。この会へ6年生がかける思いは熱く、1年生にそしてみんなに楽しんでもらおうと準備にも力が入ります。一方で、委員会・代表委員会・クラブ等の準備も同時進行の忙しさです。

当日、相和っ子班ごとに集まり1年生を迎えました。6年生のリーダーの声かけで、班ごとに高学年から順に自己紹介をしていきました。メンバーの初顔合わせです。最後に順番が回ってきた1年生も上級生の様子からしっかりと自己紹介をしました。1年生のための特別ルール貨物列車や班対抗クイズ等も楽しみました。タブレットで出題したクイズもよく工夫されていました。1年生を中心に、新たな相和っ子班のつながりが生まれる楽しい会となりました。

メンバーを気遣い声かけをするリーダーのやさしいまなざしに、6年生としての責任感と自覚を感じました。そして、今年の相和っ子班活動もきっとすばらしい活動になるだろうと嬉しく思いました。



### ② 相和っ子班で、『なかよし給食』

25日(火)は、相和っ子班で昼食をとる「なかよし給食」でした。校庭で、屋上で、テラスで、と班ごとに場所を決め、青空の下でシートを広げました。大きなハンバーガーを、みんなおいしそうにほおばっていました。食べながら、楽しいおしゃべりが続きました。そのあとも、腕相撲に挑戦、なかなか決着がつかません。食後は班で相談して相和っ子班遊びを楽しみました。班のメンバーのつながりがまた少し強くなったようでした。



## 児童会テーマ ～ みんなでチャレンジ！～めあてに向かって、学年をこえ協力し合える相和っ子～

4月19日(水)に、第1回代表委員会が3年以上の代表委員・企画委員、各委員会委員長の出席で開かれました。各委員会から学校生活をよりよくするためのさまざまな提案が出されました。パソコンで作成された議案書をもとに、しっかりとした提案がありました。そのりっぱな提案の様子に感心したことを担任に話したところ、わかりやすく提案するために、事前に何回も議案書を読んでいたという話を聞きました。昨年度の6年生の姿から学び、責任感を持ってリーダーとしての役割をはたそうとする姿勢を、たいへん頼もしく思いました。

## めあてを持ち、チャレンジする子 ～昨年度の取り組みのふりかえりから～

昨年度、努力目標として「あいさつ・そうじ・チャレンジ」に、学校全体で取り組みました。

**あいさつ** では、相手が笑顔になるあいさつをめざし、正門前のあいさつ運動、気持ちのよいあいさつのポイント、あいさつサポーター等の取り組みを企画員会が中心となりすすめました。おかげで、学校内では元気なあいさつが響き合いました。一方で地域・家庭でのあいさつがもう少しという声をいただきました。今年もどこでもだれにでも気持ちのよいあいさつができるよう継続して取り組んでいきます。いつでもどこでも気持ちのよいあいさつができるためには、ご家庭での家族間のあいさつも大切にしたいですね。朝の「おはよう。」寝る前の「お休みなさい。」等々、どうぞよろしく願いいたします。

**そうじ** は縦割り班の相和っ子班でおこなっています。もともと高学年が下級生に掃除のやり方をやさしく教え、下級生は上級生の掃除の姿から学ぼうとするたいへんよい関係があります。昨年度はさらに環境委員会の「お掃除名人をめざそう」の取り組みで、よりていねいな掃除がおこなわれるようになりました。おかげで、校舎内がとてもきれいになりました。今年度もきれいな学校をめざします。

**チャレンジ** については、朝マラソン、チャレンジタイムでの漢字・計算等の習熟、朝の学級タイムで竹馬・一輪車・なわとび、朝マラソン、大縄チャレンジ等各自・各学年でめあてを立てチャレンジし、子どもたちは成果をあげることができました。これらのチャレンジによる成功感や達成感は、子どもたちにとって「やればできる」という大きな自信となりました。がんばってよかったという思いが次への意欲となり、何事にも粘り強く取り組もうとする「あきらめない心」が育つ大切な機会となりました。

今年度、子どもたちにはさらに**多くの成功感・達成感を実感し、より自信をつけてほしい、そして主体性を一層伸ばしてほしい**と考えます。

そこで、今年度の努力目標を「**めあてを持ち、チャレンジする子**」としました。めあてを立て、めあてに向かって挑戦する場面を、学校生活のさまざまな場面で設けていきます。「知」・「徳」・「体」それぞれのチャレンジを進められたらと思います。

ご家庭でも、お子さんにあつためあてをたて、取り組んだら「できた！」と思える場面を考えてみませんか。少しがんばればできそうという小さなめあてからがおすすです。片付け等の生活習慣・家庭学習等これならできそうという小さなめあてから。小さなめあてでも達成できたらいっぱい認めてあげてください。できたという満足感が子どもたちに自信をつけ次への意欲につながります。めあてを持ち、チャレンジ！さまざまな場面で、あきらめない・がんばる心を育てていきましょう。

## はじめてのEタイム ～ 毎週金曜の朝はイングリッシュタイム ～

次期学習指導要領改訂に伴う小学校外国語活動の教科化・時数増に向けての準備として、今年度より毎週金曜日の朝15分間を、Eタイム(イングリッシュタイム)として取り組みを始めました。

4月14日(金)、1～4年生は体育館でいっしょに初めてのEタイムを実施しました。Eタイムの時間は日本語を使わず英語とジェスチャーでが目標です。タンバリンでたたく数を英語で答えグループづくり等の楽しい活動に、1年生から4年生までみんなが楽しく活動に参加できました。



5・6年生のEタイムは教室で実施しました。このEタイムの活動には、大井町内在住の廣瀬 菜さんに英語ボランティアとして協力していただきます。積極的にコミュニケーションを図ろうとする態度の育成をめざし、Eタイムの充実を図っていきます。